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Einleitung
Machen Sie sich vor der Montage mit dem Produkt vertraut. Lesen Sie hierzu 
aufmerksam die nachfolgende Montageanleitung und die Sicherheitshinwei-
se. Benutzen Sie das Produkt nur wie beschrieben und für die angegebenen 

Einsatzbereiche. Bewahren Sie diese Anleitung gut auf. Händigen Sie alle Unterlagen bei 
Weitergabe des Produktes an Dritte ebenfalls mit aus.

Bestimmungsgemäße Verwendung
Dieses Produkt ist als Kräuterspirale im Außenbereich vorgesehen. Eine andere Verwendung 
als zuvor beschrieben oder eine Veränderung des Produktes ist nicht zulässig und kann zu 
Verletzungen und/oder Beschädigungen des Produktes führen. Für aus bestimmungswidriger 
Verwendung entstandene Schäden übernimmt der Hersteller keine Haftung. Das Produkt ist 
nicht für den gewerblichen Einsatz bestimmt.

Lieferumfang
Kontrollieren Sie unmittelbar nach dem Auspacken den Lieferumfang auf Vollständigkeit sowie 
den einwandfreien Zustand des Produktes und aller Teile. Montieren Sie das Produkt keinesfalls, 
wenn der Lieferumfang nicht vollständig ist.

Technische Daten:
Abmessungen: ca. 250 x 1,6 x 68 cm (B x L x H)
Material: Holz, Pflanzvlies, Metall

SICHERHEITSHINWEISE
Vor Gebrauch bitte die Montageanleitung lesen! 
Montageanleitung bitte sorgfältig aufbewahren!

Aufstellhinweise
Bitte nur auf ebenem, waagerechtem und standsicherem Untergrund aufstellen. 

WARNUNG! Lebens- und Unfallgefahr für Kleinkinder und 
Kinder!
Lassen Sie Kinder niemals unbeaufsichtigt mit dem Verpackungsmaterial. Es 

besteht Erstickungsgefahr. Halten Sie Kinder vom Produkt fern.

Vorsicht! Verletzungsgefahr!
Halten Sie Kinder während der Montage des Produktes vom Aufbauort fern. Der Lieferumfang 
enthält einige Kleinteile. Diese können lebensgefährlich sein, wenn sie verschluckt oder 
eingeatmet werden.

Vorsicht!
Lassen Sie Kinder nicht unbeaufsichtigt! Das Produkt ist kein Kletter- oder Spielgerät! Stellen 
Sie sicher, dass sich Personen, insbesondere Kinder, nicht auf das Produkt stellen oder daran 
hochziehen. Stellen Sie sicher, dass alle Teile unbeschädigt und sachgerecht montiert sind. Bei 
unsachgemäßer Montage besteht Verletzungsgefahr. Beschädigte Teile können die Sicherheit 
und Funktion beeinflussen.

Vorsicht! Brandgefahr!
Stellen Sie das Produkt nicht in der Nähe von offenem Feuer auf. In, auf oder in der Umgebung 
des Artikels keine gefährlichen Objekte wie Kerzen oder elektrische Geräte aufstellen.

Montage
Hinweis: Montieren Sie das Produkt auf einer ausreichend großen, kratzfesten Fläche. Decken 
Sie den Boden ggf. ab um eventuelle Kratzer zu vermeiden. Montieren Sie das Produkt gemäß 
den Abbildungen.
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Vorteile einer Kräuterspirale
Durch die Spiralform können auf engstem Raum verschiedene Feucht- und Klimazonen simu-
liert werden. So können sich Kräuter mit unterschiedlichen Ansprüchen optimal entwickeln.
Optional kann am Ende der Kräuterspirale noch eine kleine Wasserstelle eingebaut werden, z. B. 
eine in der Erde versenkte Schale.

Die verschiedenen Zonen in der Kräuterspirale
Mit einem leichten Anstieg bis zum höchsten Punkt ist die Kräuterspirale in verschiedene Zonen 
aufgeteilt: Ganz unten befindet sich die Feuchtzone, wo Kerbel, Petersilie, Basilikum, Bärlauch 
und Minze gut wachsen (Minze am besten in einem großen Topf in die Kräuterspirale pflanzen, 
da sie sich mit ihren Ausläufern sonst stark ausbreitet und die anderen Kräuter verdrängt). Im 
normalen Bereich fühlen sich Schnittlauch, Koriander und Basilikun wohl. Am wärmsten und 
trockensten ist der höchste Punkt der Spirale: Das ist die mediterrane Zone. Hier gedeihen 
Salbei, Thymian, Majoran, Rosmarin, Oregano und Lavendel.

Geeigneter Standort
Als erster Schritt ist die Auswahl des Standorts entscheidend. Der Platz sollte mindestens 1,5 
Meter Durchmesser haben und möglichst sonnig liegen. Die Form der Kräuterspirale kann 
individuell angepasst werden. Wichtig: Das Ende der Spirale sollte in Richtung Süden zeigen. Ist 
die passende Form für die Spirale gefunden, wird der Grundriss markiert, z. B. mit einem Seil.
Die vorgesehen Fläche sollte von Unkraut oder der Grasnarbe befreit werden. Jetzt kann auch 
eine Mähkante z. B. aus Randsteinen eingebaut werden.

Passende Erdmischung
Ist die Kräuterspirale fest verankert, kann als Drainage Schotter eingefüllt werden. Hierbei gilt 
es, den Schotter von der Höhe her spiralförmig einzufüllen, sodass am höchsten Punkt ca. 1/3 
der Höhe erreicht wird und die Schicht zum unteren Ende hin ausläuft. Um die Spirale nun mit 
Erde zu füllen, sollte man die verschiedenen Klimazonen beachten. Am oberen Ende der Spirale 
kann das Substrat zur Hälfte mit Sand gemischt werden und entspricht damit den Bedürfnissen 
der mediterranen Pflanzen. Am unteren Ende kann noch reifer Kompost unter die Gartenerde 
gemischt werden.
Die Erde sollte nun 1-2 Wochen sacken und vor dem Bepflanzen gegebenenfalls nachgefüllt 
werden.

Ein- und mehrjähriger Kräuter für die verschiedenen Zonen
Im nährstoffarmen, trockenen oberen Bereich wachsen z. B. Rosmarin (Rosmarinus officinalis), 
Lavendel (Lavandula angustifolia), Currykraut (Helichrysum italicum), Ysop (Hyssopus officina-
lis), Majoran (Origanum majorana), Berg-Bohnenkraut (Satureja montana), Thymian (Thymus 
vulgaris) und Salbei (Salvia officinalis).
Im mittlerer Bereich (mäßig trockener bis frischer Standort): Schnittlauch (Allium schoeno-
prasum), Borretsch (Borago officinalis), Koriander (Coriandrum sativum), Gewürz-Fenchel 
(Foeniculum vulgare), Zitronenmelisse (Melissa officinalis), Rauke (Eruca sativa), Kapuzinerkres-
se (Tropaeolum majus), Pimpinelle (Sanguisorba minor), Basilikum (Ocimum basilicum).
Unterer Bereich (frischer Standort): Dill (Anethum graveolens), Estragon (Artemisia dracuncu-
lus), Petersilie (Petroselinum crispum), Bärlauch (Allium ursinum) und Minzen (Mentha).

Kräuter anordnen und pflanzen
Die ausgewählten Kräuter werden nach Feucht-, Normal- und Trockenzone sortiert und pro-
beweise auf dem Beet platziert. Die Kräuter sollten nicht zu dicht stehen, 25 cm Abstand sind 
ideal. Stimmt die Anordnung kann gepflanzt werden.

Reinigung
Verwenden Sie zur Reinigung und Pflege ein leicht angefeuchtetes, fusselfreies Tuch.

Pflege und Instandhaltung
Kontrollieren Sie regelmäßig die Verschraubungen und Verbindungen.
Frischen Sie gegebenenfalls das Produkt mit Holzschutzlasur oder Holzschutzfarbe auf. Folgen 
Sie dabei den spezifischen Verarbeitungs- und Sicherheitshinweisen auf dem Etikett.  

Entsorgung
Die Verpackung besteht aus umweltfreundlichen Materialien. Entsorgen sie diese in den 
örtlichen Recyclingbehältern.
Möglichkeiten zur Entsorgung des ausgedienten Produktes erfahren Sie bei Ihrer Gemeinde- 
oder Stadtverwaltung.
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WICHTIG, für spätere Bezugnahme aufbewahren:  
sorgfältig lesen
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Introduction
Familiarize yourself with the product prior to assembly. Read the following 
assembly and safety instructions carefully. Use the product only as described 
und solely for the specified purposes. Conserve these instructions. In case of 

passing the product to third parties, make sure to include all enclosed documents.

Intended Use
This herb spiral is intended for gardening purposes. Other uses than the one intended as well 
as any modifications of the product are not permissible and can lead to the injuries or the 
damage or destruction of the product. The producer is not liable for any damages resulting from 
inappropriate use. The product is not intended for commercial use.

Scope of delivery
Immediately after unpacking, check that the scope of delivery is complete and that the product 
and all parts are in perfect condition. Do not assemble the product if the scope of delivery is not 
complete.

Technical data:
Dimensions: approx. 250 x 1,6 x 68 cm (W x L x H) 
Material: wood, plant fleece, metal

SAFETY INSTRUCTIONS
Please read the assembly instructions before use!  
Please keep the assembly instructions in a safe place!

Installation instructions
Please only install on a level, horizontal and stable surface. 

WARNING! Danger to life and accident hazard for infants and 
children!
Never leave children unattended with the packaging material. There is a risk of 

suffocation. Keep children away from the product.

Caution! Risk of injury!
Keep children away from the assembly site while the product is being assembled. The scope of 
delivery contains some small parts. These can be life-threatening if swallowed or inhaled.

Attention!
Do not leave children unattended! The product is not a climbing or playing device! Ensure that 
people, especially children, do not stand on or pull themselves up from the product. Ensure 
that all parts are undamaged and correctly assembled. Improper assembly can result in injury. 
Damaged parts can affect safety and function.

Caution! Fire hazard!
Do not place the product in the vicinity of an open fire. Do not place any dangerous objects such 
as candles or electrical appliances within the proximity of the product.

Installation
Note: Mount the product on a sufficiently large, scratch-resistant surface. If necessary, cover the 
floor to prevent scratches. 
Assemble the product as shown in the illustrations.
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Advantages of a herb spiral
The spiral shape allows different humidity and climate zones to be simulated in a very small 
space. This allows herbs with different requirements to develop optimally. 
Optionally, a small watering hole can be installed at the end of the herb spiral, e.g. a bowl sunk 
into the ground.

The different zones in the herb spiral
With a slight incline up to the highest point, the herb spiral is divided into different zones: At 
the very bottom is the humid zone, where chervil, parsley, basil, wild garlic and mint grow 
well (mint is best planted in a large pot in the herb spiral, otherwise its stolons will spread and 
crowd out the other herbs). The highest point of the spiral is the warmest and driest: this is the 
Mediterranean zone. Sage, thyme, marjoram, rosemary, oregano and lavender thrive here.

Suitable location
The first step is to choose a suitable location. The site should have a diameter of at least 1.5 
metres and be as sunny as possible. The shape of the herb spiral can be customised. Important: 
The end of the spiral should face south. Once the right shape for the spiral has been found, the 
ground plan can be marked out, e.g. with a rope. 
A mowing edge, e.g. made of kerbstones, can now be installed.

Suitable soil mixture
Once the herb spiral is firmly anchored, gravel can be filled in as drainage. The gravel should be 
filled in in a spiral shape so that it reaches approx. 1/3 of the height at the highest point and the 
layer runs out towards the bottom. To fill the spiral with soil, the different climate zones should 
be taken into account. At the upper end of the spiral, half of the substrate can be mixed with 
sand to meet the needs of Mediterranean plants. Mature compost can be mixed into the garden 
soil at the bottom end. 
The soil should now settle for 1-2 weeks and be topped up if necessary before planting.

Annual and perennial herbs for the different zones
Rosemary (Rosmarinus officinalis), lavender (Lavandula angustifolia), curry plant (Helichrysum 
italicum), hyssop (Hyssopus officinalis), marjoram (Origanum majorana), mountain savoury 
(Satureja montana), thyme (Thymus vulgaris) and sage (Salvia officinalis), for example, grow in 
the nutrient-poor, dry upper zone. 
In the medium range (moderately dry to fresh location): Chives (Allium schoenoprasum), borage 
(Borago officinalis), coriander (Coriandrum sativum), fennel (Foeniculum vulgare), lemon balm 
(Melissa officinalis), rocket (Eruca sativa), nasturtium (Tropaeolum majus), burnet (Sanguisorba 
minor), basil (Ocimum basilicum). 
Lower area (fresh location): Dill (Anethum graveolens), tarragon (Artemisia dracunculus), 
parsley (Petroselinum crispum), wild garlic (Allium ursinum) and mints (Mentha).

Arranging and planting herbs
The selected herbs are sorted into humid, normal and dry zones and placed on the bed as a trial. 
The herbs should not be too close together, 25 cm apart is ideal. If the arrangement is correct, 
they can be planted.

Cleaning
For cleaning and upkeep, please use a mildly moistened, lint-free cloth.

Care and maintenance
Check the screw connections and joints regularly.  
If necessary, apply wood preservative stain or wood preservative paint to freshen up the 
product. 
Follow the specific processing and safety instructions on the label.

Disposal
The packaging is made of environmentally friendly materials. Dispose of it in the local recycling 
containers. 
You can find out how to dispose of the used product from your local authority.

Status of the information: 01/2024
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IMPORTANT, conserve for later consultation:  
Read carefully
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